
日　時：令和５年４月５日（水）
	 午後６時30分～午後７時30分
場　所：茨城県水戸生涯学習センター　大講座室
議　案：

（１）令和４年度事業報告について
　　総務部　事業報告
　　業務部　事業報告
　　経理部　事業報告
（２）令和５年度事業計画・日程などについて
　　総務部　事業計画
　　業務部　事業計画
　　経理部　事業計画
（３）その他

　令和５年度の第１回の理事会が開催され、前年度
の事業報告及び、新年度の事業計画について、審議
されました。
　支部役員の先生方、２年間ありがとうございまし
た。

令和５年度「第１回　理事会」

楠見　ゆたか　総務部長 齊藤　公基　業務部長

久保　朋央　支部長

支部だより
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日　時：令和５年４月28日（金）
	 午後３時～
場　所：茨城県水戸生涯学習センター　大講座室
議　案：

（１）令和５年度茨城県行政書士会水戸支部
　　「定時総会」
　　◦第１号議案　		令和４年度事業報告及び決算の

承認について
　　◦第２号議案　令和５年度事業計画について
　　◦第３号議案　		令和５年度支部理事、本会代議

員及び本会理事候補者等の選任
について

（２）令和５年度茨城県行政書士政治連盟水戸支部
　　「定期大会」
　　◦第１号議案　		令和４年度事業報告及び決算の

承認について
　　◦第２号議案　令和５年度事業計画について

　　◦第３号議案　		令和５年度茨政連代議員の選任
について

　令和５年度茨城県行政書士会水戸支部「定時総
会」及び令和５年度茨城県行政書士政治連盟水戸支
部「定期大会」が、茨城県水戸生涯学習センター大
講座室にて開催されました。
　岡田　広　前参議院議員（本会顧問）、加藤　明
良　参議院議員、高橋　靖　水戸市長（本会顧問）
をはじめとして、多くの来賓の方々にお越しいただ
き、皆様から暖かい応援のお言葉をいただきました。
ありがとうございました。
　「定時総会」「定期大会」ともに、出席者及び委任
状提出者の総数が定足数を超えており、各議案につ
いて、総務部、業務部及び経理部の報告がなされ、
全会一致により、全ての議案が承認されました。
　会の終わりには、昨年度新たに登録された先生方
が紹介され、力強い抱負が語られました。

令和５年度茨城県行政書士会水戸支部「定時総会」
令和５年度茨城県行政書士政治連盟水戸支部「定期大会」

和田　勝則　監事　　髙橋　直美　監事 久保　朋央　支部長（右）と新たに登録された先生方

久保　朋央　支部長
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日　時：令和５年５月23日（火）
	 午後６時30分～午後７時30分
場　所：茨城県水戸生涯学習センター　大講座室
内　容：（１）各部担当割り振り決定
　　　　（２）令和５年度事業計画について

　令和５年度の第２回の理事会が開催されました。新役員を迎えての初めての理事会という事で、自己紹介
がなされた後に、議事が進められました。
　まず、業務部、総務部、経理部の割り振りが行われ、その後、各部ごとに令和５年度の事業計画や日程に
ついて話し合われました。
　支部役員の先生方、２年間よろしくお願いいたします。

新 支 部 役 員 一 覧
久　保　朋　央 支部長
齊　藤　公　基 副支部長　業務部
磯　野　敦　義 副支部長　総務部
関　内　　　聡 副支部長　経理部
出　澤　琢　磨 理　事　　業務部長
木　村　　　司 理　事　　業務部
立　木　　　舞 理　事　　業務部
石　川　欣　生 理　事　　業務部
小森谷　局　子 理　事　　業務部
菊　地　壮　一 理　事　　業務部
小　川　雄　生 理　事　　業務部
玉　津　直　広 理　事　　総務部長
菊　地　富美夫 理　事　　総務部
斉　藤　　　強 理　事　　総務部
小　林　保　浩 理　事　　総務部
小　島　英　樹 理　事　　総務部
本　橋　紀　子 理　事　　総務部
和　田　勝　則 監　事
髙　橋　直　美 監　事

※　	水戸支部では、新型コロナウイルス感染症の感染防止対策を講じたうえで、管轄の全ての市と町におい
て、無料相談会を実施しております。

令和５年度「第２回　理事会」

（通信員　宇野　雅彦）
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日　時：令和５年４月29日（土）
	 午後１時～午後４時
場　所：Ｌ’ＡＵＢＥ　ｋａｓｕｍｉｇａｕｒａ
　　　　（ローブ　かすみがうら）
参加者数：県南支部会員411名
　　　　　当日の出席66名＋委任状198名
　　　　　（合計264名）
内　容：

　令和５年度定時支部総会を土浦市のL‘AUBE　
kasumigauraで開催しました。石井徹支部長が「コ
ロナ禍ではありましたが、年４回の支部研修を対面
で実施できたのは皆様のご協力のお陰です。県南支
部の会員数は比較的若い方が増えて415名になりま
した。今後、行政書土の仕事はドラスティックに変
化すると思います。自己研鑽は必要ですが、支部と
しても一緒に勉強、研鑽できる体制を整えられるよ
うに推進したいと思いますのでよろしくお願いいた
します」と挨拶。
　続いて、古川正美会長からご挨拶をいただきまし
た。「行政書士をとりまく社会環境は刻一刻と変化
しており、令和５年度は大きな変化が２つあります。
１つは行政手続きのデジタル化への対応。今年１月
から建設業、経営事項審査のオンライン申請が始ま
りました。今後は他の行政手続きもオンライン化、
デジタル化が一層進んでいくと考えられます。本会
としても会員の皆様がデジタル化に対応出来るよう
に支援するため、積極的な情報収集と提供を行って
いきます。２つ目は一般倫理研修の実施です。行政
書士として倫理観を大切にしてきましたが、残念な
がら職務上請求書の不正使用という事件が発生まし

た。今一度襟を正し、市民に信頼される行政書士に
なるために絶対必要不可欠な研修になります。全会
員に受講義務がある必修研修です。基本的には各個
人がオンラインで受講することになりそうですが集
合研修も実施いたします。ご協力をよろしくお願い
いたします」。

　三田寺大輔副支部長の総会成立宣言に続いて、中
山満芳氏を議長に選出し、事業報告、決算及び監査
報告、事業計画案及び予算案について審議が行われ、
原案通り可決承認されました。
　今年度は支部長の改選期となるため、選挙管理委
員長の星善介氏が選挙管理委員会の実施報告並びに
支部長選出について説明。支部長立候補者の届出は
石井徹氏１名で、届出を有効と認めてこれを受理。
規程により無投票で当選者としたと報告。石井徹氏
が支部長に選出されました。その後、石井支部長か
ら支部理事と支部監事、本会理事候補者、本会綱紀
委員候補者、本会総会選挙管理委員、本会総会議事
運営委員、本会総会代議員の選出案が提案され、原
案通り可決承認されました。

　総会終了後、コロナ禍前に戻った通常の懇親会を
開催しました。アルコールも入って密度の濃い情報
交換と懇親の場になりました。特に一昨年、昨年、
今年４月までに登録された会員の方々の自己紹介が
行われ、積極的に名刺交換する姿が多数見受けられ
ました。

令和５年度「県南支部　定時総会」

石井徹支部長 古川正美会長 議長を務めた中山満芳先生
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日　時：令和５年５月13日（土）
	 午後２時～午後４時
場　所：Ｌ’ＡＵＢＥ　ｋａｓｕｍｉｇａｕｒａ
　　　　（ローブ　かすみがうら）
参加者：20名
内　容：

【審議事項】
　　特になし

【協議事項】
１．副支部長の担当、理事の部配属について
　竹内崇副支部長が総括補佐、三田寺大輔副支部
長が総務部、石神敦子副支部長が業務部担当にな
りました。各理事については配属する部と職務が
決定しました。

２．総務部と業務部に分かれて分科会を実施
　部長、副部長の選任と職務分掌が決定しました。
各部及び職務ごとに分かれて事業計画に沿った年
間スケジュールの作成、業務研修会の内容と開催
日の調整、常設無料相談会の検討、広報月間（10
月）の開催方法の検討、研修旅行の日程と内容な
ど多岐に渡る議案を討議、決定しました。
３．その他
○	広報活動の一環として産業祭などへの参加を検
討。
○新たな常設相談会場の開設について検討。

【報告事項】
１．	支部ホームページ内の「会員専用ページ」につ
いて、ログインパスワードの変更について報告が
ありました。

令和５年度「第２回　理事会」

（通信員　北野　早紀）
具体的な事業計画を検討する各理事

昨年より増えた出席者 コロナ禍前のように盛り上がった懇親会

支部だより

支
部
だ
よ
り

40 行政いばらき 2023.8　No.269



日　時：令和５年５月６日（土）
	 午前10時～午後３時
場　所：筑西市ダイヤモンドホール
出席者：41名
内　容：

第１号議案　		令和４年度の事業報告、会計決算報告、
及び監査報告

第２号議案　令和５年度の事業計画及び会計予算案
第３号議案　令和５年度の支部役員等選任について

　新型コロナウイルス感
染症もやや落ち着いた５
月６日、県西支部総会と
３年ぶりとなる懇親会が
開催されました。来賓に
は、田所嘉徳衆議院議員
をお迎えし、出入国管理
及び難民認定法の改正に
ついてお話をいただきま
した。田所代議士からは

来年度からの相続登記義務化等を踏まえて業務の参
考となるよう、法務省発行の「マンガで読む法改正・
新制度　ここが変わる！」という冊子が参加した会
員へ配布されました。

　議事は支部会員へ配布した議案書をもとに、各理
事から事業報告や会計決算報告がなされ、円滑に進
みました。
　令和４年度は、農地法をはじめとした実務につい
ての業務研修会を２回実施し、コロナ禍で長らく中
止されていた視察研修会も行いました。
　今年度は、業務研修会・勉強会の充実、意見交換
会等の開催及び市役所等行政への積極的な業務提携
提案などを事業計画に盛り込んでいます。
　また今年度は役員改選の年であり、役員選任事務
委員会の水柿委員長から、新支部役員が発表され、
再任された増戸県西支部長より支部会員へ改めて紹
介がありました。今年度は新任の２名を加え副支部
長３名・理事13
名（監事２名・
相談役１名）で
の運営体制とな
ります。
　総会後の懇親
会では、恒例の
自己紹介や新入
支部会員の紹介
もあり、お互い
に名刺交換等も
しながら、業務
について情報交
換をしたりと、
楽しく談笑する
輪もありました。

県西支部総会の開催について

田所嘉徳代議士のご挨拶

新入会員の自己紹介

懇親会も終始和やかに進みました
中林章裕理事より
Ｒ４の活動報告
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日　時：令和５年６月３日（土）
	 午前10時～正午
場　所：筑西市ダイヤモンドホール
出席者：19名（１名欠席）
内　容：

第１号議案　支部事業について
　　　　　　（理事の担当配置）
第２号議案　支部規則等について
　　　　　　（役員選任事務委員会等の見直し）
第３号議案　その他

　去る６月３日、筑西市のダイヤモンドホールにて
理事会が開催されました。前日の記録的な豪雨にも
関わらず、交通の便が悪く欠席した１名を除き、新
任の役員が出席しました。
　はじめに就任した理事の自己紹介を行い、今後の
支部活動の方針等については、活発な意見が交わさ
れました。
　県西支部では対面で顔を合わせることにより、人
事交流ができ、自身の業務が円滑に進むよう努めて
いるところですが、昨今のITの進化にも対応せざ
るを得ないかと思慮しているところです。今年度も
様々な支部事業に取り組んでまいりますので、引き
続きご協力、ご支援のほど、よろしくお願いいたし
ます。

　新型コロナウ
イルスが５類へ
移行し、様々な
規制が解禁され
て初の夏休み。
　出かけたいけ
れど、遠出は少
し不安にお思い

の方もいらっしゃる
のではないでしょう
か。
　近場でのお出かけ
に、県西地区常総市
に４月28日にオープ
ンした「道の駅　常

総」はいかがでしょうか。「道の駅　常総」は国道
294号沿い、圏央道常総インターチェンジに隣接す
る「アグリサイエンスバレー事業エリア」内に位置

し、常総市では初の道の駅となります。
　地元の銘品が取り揃えられた店内は連日盛況を見
せ、茨城特産のさつまいもにメロン、海鮮や産みた
て卵など茨城県の幸をふんだんに使った料理を提供
するレストラン・カフェも行列が絶えません。
　「道の駅　常総」屋外には大型滑り台が用意
され、５月には隣地にキッズパークの入った大
型書店「 T S U T A Y A　
BOOKSTORE　常総イン
ターチェンジ」がオープン
したことから、小さなお子
さんも遊んで楽しめる施設
になっています。
　令和６年には温浴施設も
開業が予定されており、圏
央道沿いにさらなる賑わい
が予想されます。

令和５年度第１回県西支部理事会の開催について

真夏の行政書士たび～県西の新名所！道の駅　常総～

（通信員　鈴木　智絵）

意見を述べる永井尚子新副支部長 令和５年度県西支部役員のみなさん

フォトスポットのお焼き芋像
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日　時：令和５年４月８日（土）
	 　午後２時～午後４時
場　所：日立シビックセンター　402会議室
出席者：14名
内　容：

　令和５年度第１回県北支部理事会が開かれ、下記
の議題について話し合われました。
議　題
（１）	令和５年度茨城県行政書士会県北支部定時総

会提案事項について
　　①　		令和４年度事業報告及び収支予算（案）の

承認に関する件
　　②　監査報告
　　③　		令和５年度事業計画（案）及び収支予算（案）

の承認に関する件
　　④　県北支部役員選出に関する件
　　⑤　		茨城県行政書士会定時総会における代議員、

議事運営委員及び綱紀委員、通信委員の選
任に関する件

（２）		令和５年度茨城県行政書士政治連盟県北支部
定期大会提案事項について

　　①　令和４年度運動報告に関する件
　　②　監査報告
（３）		行政書士制度広報月間における活動・取り組

みについて
　　①　無料相談会開催に関する事項
　　　◦開催回数及び日程並びに開催場所
　　　◦各会場における担当相談員
（４）		令和５年度茨城県行政書士会県北支部定時総

会及び茨城県行政書士政治連盟県北定期大会
の開催地・日程について

（５）第２回理事会の日程について
（６）第１回研修会、研修内容・日程について

　今回の理事会において大きな主題の一つとして、
支部長以下役員の人事についての話し合いでありま
したが、大きな混乱もなく新役員の選出がなされ、
総会へ送られることとなりました。

令和５年度「第１回　理事会」

　今般、令和５年度県北支部定時
総会において支部長に選任されま
した大和田　廣と申します。長年、

県北を支部長として牽引してこられました三橋　司
先生の後任ということで、身が引き締まる思いです。
支部長就任にあたり、県北支部が抱えている問題に
ついて記載させて頂きます。
　現在、県北支部の会員数は約100名でありますが、
この数年、会報にて新入会員の紹介に県北の文字を
見ることもなく、一方、退会者は増えてゆく少会員

化傾向が進んでおり、将来に不安を感じさせる状況
です。何故に県北は新入会員が少ないのか？思うに、
現在会員である我々行政書士の職務やライフスタイ
ルに魅力が乏しく、当然ながらやってみようする人
が少ないからだと勝手に思っております。
　私の責務の一つに、先細りしていく県北にストッ
プをかけ、且つ会員が自信を持って職務遂行してい
る活気ある県北支部を役員及び会員と共に目指して
参りますので、何卒、各支部のご協力ご指導を賜り
ますようお願い申し上げます。

支部長　大和田　葊

理事会の様子
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　日立市議会議員一般選挙（告示日４月16日、投開
票日４月23日）において県北支部副支部長の今野　
幸樹先生が立候補を表明され、その出陣式に県北支
部の先生方が応援に駆け付けました。古川会長もお
見えになられ、今野先生への応援の挨拶をされまし
た。時折小雨が降りあまり良い天気ではありません
でしたが、今野先生は街宣車に乗り込み、地元支援
者並びに県北支部の先生方に見送られ元気よく選挙
戦へ向かわれました。
　なお、今野先生は見事当選を果たしております。

日立市議会議員一般選挙

日　時：令和５年４月29日（土）
	 午後２時～午後４時
場　所：ホテル　テラス　ザ　スクエア日立
出席者：21名
内　容：

　４月29日、令和５年度県北支部定時総会及び定期
大会が日立市にあるホテル　テラス　ザ　スクエア
日立にて行われました。
　定時総会についての議題は下記のとおりになりま
す。
第１号議案　		令和４年度事業報告及び決算報告並び

に監査報告について
第２号議案　		令和５年度事業計画及び収支予算につ

いて
第３号議案　		任期満了に伴う役員及び代議員の改選

について

　第１号議案について主なものは、コロナ禍の影
響により理事会はZoomでの開催が多かったものの、

年末には対面にて行われ、新春交流会は３年ぶりに
開かれるなど、徐々にコロナ後の状態に戻りつつあ
る動きが見られました。また、定例無料相談会によ
る相談件数が212件となり、前年度を上回ることと
なりました。
　第２号議案の事業計画につき目立ったものはデジ
タル化の推進、地域の産業祭等各種イベントへの参
加や市町村における定例の無料相談会の継続や推進、
県北支部の会員減少に伴う弔慰金支出の見直しを図
るというものでした。また、収支予算については、
無料相談会の相談者増加に伴い、事業計画費が前年
より増額されました。
　第３号議案は役員の改選について決議され、支部
長は三橋　司先生から大和田　廣先生へと代わり、
役員についても多少の入れ替わりが行われ、県北支
部は新支部長のもと新たな体制で運営されることと
なりました。三橋先生、長きにわたり大変ご苦労様
でした。
　続いて定期大会が行われ令和４年度における茨城
県行政書士政治連盟における県北支部の活動報告が

令和５年度「定時総会・定期大会」

応援演説をする古川会長 応援に駆け付けてた県北支部の先生方

選挙戦への意気込みを語る今野先生
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あり、令和５年度県北支部定時総会及び定期大会は
無事終了しました。その後懇親会が行われ、久しぶ
りにテーブルの上にパーティションがない状態での

食事に、参加された県北支部の先生方は終始笑顔で
過ごされました。

（通信員　茂又　義德）

総会が終わり和やかな雰囲気でした

総会の様子

久しぶりにパーティションがない懇親会でした
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日　時：令和５年４月12日（水）
	 午後３時～
場　所：大野公民館　会議室Ａ
内　容：

議　題
（１）審議事項
　　　第１号議案　		令和４年度事業報告及び収支決

算について
　　　第２号議案　		令和５年度事業計画及び収支予

算について
　　　第３号議案　役員改選について
　　　第４号議案　		本会代議員等の選任について
　　　　　　　　　その他総会関係について

（２）協議事項
　　①　鹿嶋市議会議員選挙
　　②　行方市議会議員選挙
　　③　本会会長選挙の件
　　④　その他

　令和５年第１回理事会を開催し、総会提出議案に
関する議題を中心に会議を行いました。統一地方選
が目前に迫るなか、内野先生にもお越しいただき、
その熱い想いをお聞きすることができたことは、鹿
行支部として非常に有意義な経験であったと感じて
います。

令和５年度第１回理事会（政連幹事会）

日　時：令和５年５月12日（金）
	 午後３時～
場　所：潮来シャンティパレスときた
参加者：22名
内　容：

＜定時総会　議案＞
　第１号議案　	�令和４年度事業報告及び決算報告に

ついて
　第２号議案　		令和５年度事業計画及び収支予算に

ついて
　第３号議案　役員改選について
　第４号議案　本会代議員の選任について

＜定期大会　議案＞
　第１号議案　		令和４年度事業報告及び決算報告に

ついて
　第２号議案　		令和５年度事業計画及び収支予算に

ついて
　第３号議案　役員改選について
　第４号議案　茨政連代議員の選任について

　令和５年度定時総会・定期大会を潮来市内で開催
しました。潮来市の原市長や古川会長にもお越しい
ただき、非常に実りのある総会であったと感じてい
ます。また、時期が水郷潮来あやめまつりと重なっ
ており、あやめまつりの会場をバックにした集合写
真の撮影ができたことが特に印象的でした。
　さらに、大川支部長の再任や新役員の選任など、
新しい鹿行支部のスタートを迎える意義深い総会で
した。50周年を迎えてのこの節目の時に、思い出に
残る総会となったと感じています。

令和５年度定時総会・定期大会
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（通信員　青山　里美）

あやめ園をバックに記念撮影

新しい支部長・副支部長の先生方

潮来市の原市長にお越しいただきました 会場の様子
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